



PRIX
LIBERTÉ



Crédit photo : Galliot / Région Normandie

Le 27 février 2024

Sonita Alizada, lauréate du Prix Liberté 2021, enregistre la chanson de la Liberté à Caen

Dans le cadre du Prix Liberté et du 80^{ème} anniversaire du Débarquement, la Région Normandie a confié la création d'une chanson originale dédiée à la liberté à Sonita Alizada, la jeune rappeuse afghane désignée Prix Liberté 2021 pour son combat contre les mariages forcés des jeunes filles afghanes.

Mardi 27 février, Hervé Morin, Président de la Région Normandie, a accueilli Sonita Alizada, venue spécialement du Canada à Caen, pour l'enregistrement de la chanson de la Liberté dans le studio de la salle de musiques actuelles, le Cargö. Sonita Alizada est accompagnée de jeunes chanteurs de l'école de musique de Douvres la Délivrande et de musiciens professionnels.

Le Prix Liberté met en lumière des personnes qui défendent des valeurs, des combats. Vous portez la voix des jeunes. Avec des lycéens et collégiens de Normandie, vous allez créer une chanson, un hymne, une ode à la liberté, aux valeurs que vous défendez avec ténacité et courage. Nous serons heureux de vous retrouver sur la scène du Zénith le 4 juin prochain » a déclaré Hervé Morin s'adressant à Sonita Alizada.

Le clip de la chanson sera tourné sur l'une des plages du Débarquement en avril en présence de Sonita Alizada et de jeunes de la section danse du lycée Guillaume le Conquérant de Falaise.

Le 4 juin, lors de la cérémonie de remise du Prix Liberté 2024, Sonita Alizada se produira sur la scène du Zénith avec les jeunes de l'école de musique de Douvres la Délivrande et de chorales de lycées normands.

Dix jeunes se sont réunis en novembre dernier pendant une semaine à Asnelles tout près d'Arromanches pour produire un texte collectif. Sonita Alizada s'en est inspiré pour créer la chanson de la liberté. Cette résidence d'écriture était encadrée par l'auteur slameur et rappeur Kalimat. Il participera aussi à l'interprétation.

En marge de cette semaine, le Café des Images, cinéma d'Art et Essai d'Hérouville Saint-Clair accueillera Sonita le temps d'**une soirée ciné-rencontre jeudi 29 février à 20h30** autour du documentaire « Sonita » que lui avait consacré en 2015 la réalisatrice iranienne Rokhsareh Ghaemmaghan. Le film avait reçu, en 2016, le grand prix du jury au festival américain de cinéma indépendant Sundance.

Lors de la quatrième édition, près de 6 000 jeunes issus de 81 pays avaient désigné Sonita Alizada Prix Liberté 2021 pour sa lutte contre les mariages forcés en Afghanistan. La musique et en particulier le rap, lui ont permis d'exprimer son combat et de diffuser largement ses messages de tolérance.

« Comme vous le savez peut-être, j'avais caché à ma mère que j'étais une rappeuse car elle était contre. Aujourd'hui, elle est ma plus grande fan et elle me soutient dans tous mes projets. Elle est heureuse que je sois associée avec vous tous à l'écriture de cette chanson, à la résonance si particulière. Ma mère est la preuve que la musique a le pouvoir de transformer les gens. J'aimerais qu'elle soit présente à la cérémonie de remise de Prix Liberté, pour lui dédier cette chanson emblématique de la liberté » précise Sonita Alizada.

Sonita Alizada



Née à Hérat (Afghanistan) en 1996, Sonita Alizada a elle-même échappé à deux reprises à un mariage forcé, une première fois à l'âge de 10 ans, puis une seconde fois à 14 ans alors qu'elle était réfugiée en Iran pour fuir les Talibans. Militante pour les droits humains, Sonita est aussi une artiste reconnue. Elle considère le rap, qu'elle a découvert avec Eminem, comme son « outil d'expression personnel pour raconter son histoire au monde entier. » En 2014, son clip « Brides for Sale » est vu plus de 600 000 fois et lui vaut d'être repérée par l'association Strong Heart qui lui permet de partir étudier aux Etats-Unis dans l'espoir de devenir avocate. A 27 ans, elle réside toujours aujourd'hui outre-atlantique.

À propos du Prix Liberté

Manifestation originale en faveur de la Liberté dans le monde, créée en 2019 par la Région Normandie en partenariat avec l'Institut international des droits de l'Homme et de la paix, les Autorités académiques de Normandie et le réseau Canopé, le Prix Liberté met chaque année à l'honneur une personne ou une organisation engagée dans la défense des libertés dans le monde, désignée par des jeunes de 15 à 25 ans du monde entier.

Les trois nommés du Prix Liberté 2024 - Motaz Azaïza, journaliste palestinien, Noura Ghazi, avocate pour les droits des prisonniers politiques, Maria Kolesnikova, figure de l'opposition biélorusse - seront soumis au vote en ligne des jeunes du monde entier du 20 mars au 30 avril 2024.

<https://prixliberte.normandie.fr/>

Contact presse :

Emmanuelle Tirilly – tel : 02 31 06 98 85 - emmanuelle.tirilly@normandie.fr